

Reservados De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España.	1.50
Estranjero (Unión Postal).	2.00
Número extra.	5 cts
Id. atrasado.	10 cts

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

ELIXIR DE LA VIDA

Cuento Traducido del autor inglés J. Soudan por JUAN DEL BARRIO.

Al señor don J. Simó.

Como muestra, una botella ofrecida gratuitamente—exclamó con voz alegre Mr. Torricolis Trinquereche, enfermo de profecía, que había sido visitado por los doctores más clásicos de las Facultades de Nueva York y Filadelfia.

En el momento en que pronunció las anteriores palabras, Mr. Trinquereche, cumpliendo uno de los deberes de todo enfermo que se respeta, estaba acostado y leía en la primera página del «New York Herald», el anuncio del «Balsamo Elixir Indiano», nueva droga reconstituyente y de virtudes maravillosas, para la curación radical de las neuralgias, gastralgias, y de todas las «algias» contenidas en el diccionario de Medicina.

«Es indudable que entre estas enfermedades está la que yo sufro—decía Torricolis relejendo el anuncio del diario norteamericano. El «Balsamo Elixir Indiano» es lo que hace falta... [Pensar que no lo he visto anunciado hasta ahora y el autor regala una botella. ¡Qué filantropía!]

Al día siguiente por la mañana, monsieur Trinquereche mandó a recoger el frasco bienhechor. Con una exactitud digna del mayor elogio, el enfermo tomó de hora en hora la dosis marcada en el prospecto, y le pareció experimentar desde la segunda toma una mejoría notable.

Pero esta no fué en aumento, y cuando estaba ya próxima a acabarse la medicina, Torricolis, algo desanimado, leyó por segunda vez la hoja en que hallábase consignadas las instrucciones... ¡Oh, dicha casi perdida en el texto, encontré un pequeño párrafo que decía que en los casos en que las «neuralgias gastralgias, cefalalgias y demás «algias» estuviesen complicadas con un alargamiento de la médula, era preciso reemplazar el «Balsamo Elixir Indiano» por el «Balsamo de la India» (15 francos la botella para una sola vez. Basta tomar una botella por la mañana y otra por la tarde. Mr. Trinquereche experimentó una alegría grandísima. Sin abandonar el lecho telegrafió a un comisionista para que le comprara tres docenas de botellas del nuevo específico.

Las numerosas felicitaciones que llenaban una parte del prospecto, constituían la mejor demostración de que el remedio era infalible. No podía ser otra cosa teniendo como tenía su inventor, patente para fabricarlo en todos los Estados de la América del Norte.

«El Balsamo de la India» no carece de valor—dijo una tarde á Torricolis su antiguo camarada el doctor Hipócrates Puff von Hamburg—Pero créame usted—añadió con sonrisa de hombre de ciencia—no hay nada que iguale al «Extracto de cangrejo á la asafétida».

«Ya he oído hablar de él—contestó Torricolis quedándose pensativo—recuerdo haber visto un anuncio, pero no sé donde...»

«¡Demonio!... Sobre las piernas que separan la línea del ferrocarril del camino que conducen al cementerio metropolitano—añadió el doctor Puff.

«¡Ah!...»

Y Mr. Trinquereche dispuso inmediatamente que le compraran dos docenas de francos del «Extracto de cangrejo á la asafétida».

«Con esta maravillosa preparación—exclamó Torricolis al empezar á tomarla—creo que tardaré en curarme por completo menos tiempo del que tarda un especulador rural en dejarse robar en la Bolsa de Nueva York.

Después de tomar durante algunas semanas el «Extracto de cangrejo», Mr. Trinquereche vió con profunda pena que su curación no adelantaba un solo paso.

Pero la esperanza no le abandonaba nunca. Seguir leyendo los anuncios de «New York Herald» y ensayando cuantos específicos figuraban en ellos.

Además adquirió los que algunos amigos le recomendaban.

De modo que en muy poco tiempo tomó «Hierro magnésico liquefacto», «Sirop pectoral de tomate á la margarina», Goma de cauchouc con asafeto comprimido, Extracto de cuero cocido, en salsa tartara, y en fin, las célebres Gomas de Hipócrates hechas con el humo congelado de las hachas que usan los salvajes de la América del Norte y adicionadas con espíritu de ciruelas verdías.

«¡Dios mío! ¿por qué causa desconocida no daba resultado satisfactorio ninguna de estas panaceas?—Sin duda el diagnóstico ha sido hecho muy á la ligera—pensó Torricolis.

Y se decidió á probar el «hoc ácido de sasafra» excelente remedio para el acrópolis facial y «plúribus unum».

«Esto es lo que necesitaba—dijo el enfermo incorporándose. Y después de consumir ocho frascos del hoc ácido y de haber estado muchísimo peor que antes de tomarlo...»

Un día, hallándose dormido el pobre Torricolis, le pareció ver que todas las botellas que él había apurado durante su larga enfermedad, entraban en su alcoba y bailaban en corro alrededor de su lecho.

Cada botella habló con diferente timbre de voz y oyó un atronador concierto de reproches que pusieron la carne de gallina al infortunado Torricolis.

«¡Trinquereche! ¡Trinquereche!—gritaba uno de los frascos posándose en la almohada—¿por qué no tuviste en mí?—

«Yo soy el «Elixir Balsamo indiano». Si hubieras tenido constancia, estarías hoy hasta en disposición de ganar premios en los concursos velocipedistas.

«Pero si he tomado varias botellas.—objetó el enfermo.—

«Debias haber continuado... Unas cuantas más y te curas.—

«No haga caso, Trinquereche.—exclamó otra voz que salía de la mesa de noche.—El «Elixir Balsamo Indiano» es un charlatán.

«Aquí me tienes á mí el «Extracto de cangrejo á la asafétida», que ha sido mucho más anunciado que ese, y que por tu abandono no te he proporcionado la salud.

«El «Hierro magnésico», interrumpió al «Extracto» y á su vez fué interrumpido por el «Sirop pectoral»; y todas las botellas fueron lanzando terribles acusaciones sobre el enfermo.

Dominando aquel alboroto farmacéutico, resonó en la alcoba potente voz de bajo, que hizo emudecer á las demás, y que expresó así:

«¡Torricolis Trinquereche!... En mi calidad de presidente de los remedios privilegiados, como el más antiguo y famoso de todos, yo el «Elixir de larga vida» voy á decirte mi opinión. Bés un ingrato, un estúpido, un cliente sin constancia y sin vergüenza... Has sido vultoso con todos nosotros, y mereces que te condene, Trinquereche, no hay salvación para tí. Un choque general de cristales y vidrios, fué la aprobación unánime de esta sentencia. Luego reinó allí silencio profundo, silencio de muerte. Torricolis no volvió á levantar la cabeza.

Sus buenos amigos le han construido un mausoleo que tiene la forma exacta de una botella de las que contienen líquidos medicinales, y han perseguido así el recuerdo de los infinitos ensayos que hizo Trinquereche dando á la vez un aviso útil á los que pudieran sentirse con deseos de imitar la inculcable conducta del comprador de todos los específicos conocidos.

«Requiescat in pace».

JHEAN SOUDAN.

PALMA

Una denuncia

Por la Fiscalía de esta Audiencia ha sido denunciada una hoja suelta que se ha fijado en los sitios públicos de esta ciudad de la Federación de Solidaridad Obrera convocando al meeting que ha de celebrarse hoy en dicha sociedad por considerarse delictivos algunos de los conceptos que contiene la referida hoja.

A este efecto se constituyó ayer en la imprenta de don Francisco Soler el Juzgado de Instrucción del distrito de la Catedral al objeto de ocupar la tirada de dicho impreso, su original y los moldes utilizados para aquella impresión.

Trasfado El ingeniero jefe de Obras públicas don Bernardo Calvet de esta provincia nos participa que las oficinas de dicho centro se han trasladado desde la calle de Verí número 7 á la del Temple número 5 primer piso.

Denuncia La benemérita del puesto de San Antonio da cuenta de haber denunciado al Juez municipal de la misma á un individuo por infracción de la ley de casa.

Robo supuesto Comunica la benemérita del puesto de Luchmayor haber denunciado al Juez municipal de la misma á un individuo por haber denunciado un robo supuesto.

Reparto En la Secretaría del Ayuntamiento de San Antonio se halla expuesto al público á efectos de reclamación, el reparto de consumos, correspondiente al año 1914.

Reguistroria El señor Juez de la Comandancia de Marina de Barcelona, cita, llama y emplaza á Bartolomé Colom Burguera, Jaime Prats Bosch y Pedro Diaz Oliver, acusados del delito de contrabando.

Un robo Comunica la benemérita del puesto de San Servera haber denunciado al vecino Jaime Brunet Sancho como autor de un robo de 160 pesetas de la casa de don Miguel Nebot.

Dieho individuo con el atestado instruido al efecto, ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Depósito El gremio de basureros ha depositado en la caja municipal de este Ayuntamiento la cantidad de 210 pesetas para responder al contrato que tiene estipulado con el mismo, sobre la limpieza pública de esta ciudad para durante los años 1914, 1915 y 1916.

Excepción de Habitudo El martes próximo 16 del actual á las once, se reunió en el despacho del Excmo. señor General Subinspector y Gobernador Militar de esta plaza, la Junta reglamentaria con objeto de proceder á la elección de Habituado y suplente de las clases que perciben sus sueldos por nomina de este Distrito.

Lo que se hace publico para conocimiento del personal que le interesa y desee asistir.

Reparto de dátiles Por disposición del Alcalde señor Conde de Olacou los dátiles que han dado las palmeras del jardín de la Gorieta han sido repartidos entre los asilados del Temple, y de las Miñonas y el Patronato Obrero.

Subastas municipales Las subastas que se celebrarán por término de tres años ó sean de 1914, 1915 y 1916 en el corriente mes en la Sala Capital de este Ayuntamiento en los días y horas que á continuación se expresan, son las siguientes:

Día 16 á las 11.—Impresos y materiales de escritorio; á las 11 y media—Carruajes de alquiler para servicios municipales.

Día 17 á las 11.—Cerería; á las 11 y media—Artículos para la manutención de los caballos de la guardia municipal montada; á las 12—Arbitrio sobre perros.

riales de escritorio; á las 11 y media—Carruajes de alquiler para servicios municipales.

Día 17 á las 11.—Cerería; á las 11 y media—Artículos para la manutención de los caballos de la guardia municipal montada; á las 12—Arbitrio sobre perros.

Junta Provincial de Sanidad

Ayer á las doce se reunió esta Junta bajo la presidencia del Director de Sanidad Marítima señor Berga, asistiendo los señores Rover, (don Francisco), Pujol, Fiol y López Comas.

Se enteró del estado sanitario según el cual va decreciendo la enfermedad variolosa, acordando continuar las prácticas de vacunación.

Se acordó que pase á estudio de los Farmacéuticos de la Junta el expediente relativo al Farmacéutico de Sansellas don Antonio Benassar que fué declarado cesante por el Ayuntamiento de dicha villa.

Se acordó autorizar la ampliación del Cementerio de Soller por reunir el proyecto las condiciones higiénicas y estar adaptado á las disposiciones vigentes.

Se acordó denegar un recurso de varios vecinos de Establiments, contra la instalación del nuevo Cementerio, y suplicar al señor Gobernador que procure que por el Ayuntamiento del expresado pueblo, se activen los trabajos de traslado del referido Cementerio al sitio que la Junta informó favorablemente.

Y se levantó la sesión.

La escuadra francesa

Ayer por la mañana devolvieron la visita las autoridades al almirante de la escuadra francesa surta en nuestro puerto.

Hoy el Ayuntamiento obsequiará con una excursión á Soller, en un tren especial.

La empresa del Teatro Principal nos comunica que ha invitado á la función de esta noche, por mediación del consul Sr. Galantomini, al Sr. Almirante y Estado Mayor de la Escuadra Francesa; poniéndoles á su disposición tres palcos del primer piso.

En el Instituto

Los escolares entran á clase Ayer en este Instituto general y Técnico se reanudaron las clases, entrando á ellas los escolares.

Hemos recibido una carta firmada por varios estudiantes declarando que han entrado á clase para demostrar plenamente que no les quita al holgar el propósito de adelantar las vacaciones de Navidad, sino el de protestar por los sucesos ocurridos en la Universidad de Barcelona.

Al entrar á clase nuestros estudiantes no lo han hecho por miedo á por miedo á perder el curso sino para cumplir con su deber y con su conciencia.

Terminan los alumnos su misiva diciendo que siguen manteniendo su protesta, pero ha querido entrar en siguiendo el consejo de LA ALMUDAINA.

Una conferencia del Sr. Alvarez Sereix

En la Real Sociedad Geográfica dió lectura el sabio ingeniero, querido amigo y exgobernador civil de Baleares señor Alvarez Sereix de un notable é interesante trabajo sobre «Atracción Geográfica», de que es autor, en colaboración con el catedrático señor Pedreira.

Presidió el acto el general Azcárraga, y concurrió numeroso y distinguido público, en el que figuraban muchas señoras.

La conferencia tan admirable en su forma como en el fondo, fué una exposición de hechos históricos geográficos, que arrancando de los momentos y los lugares más apartados y recorriendo con grandes síntesis el mapa completo del mundo, y la extensión total de la Historia, constituyeron la determinación de la actual atracción de los diversos países, resultante de la cual se supeditan importantes cuestiones antropológicas, sociales y políticas.

En la imposibilidad, por falta de espacio, de relatar cuanto en ella se contiene de notable, recogemos los párrafos finales de la misma, que dicen así:

«Para terminar: la ciencia no es optimista ni pesimista. Nosotros no podemos afirmar, como Joaquín Costa, que es necesario echar siete llaves al sepulcro del Cid; tanto válida que Roma enterrase los palacios de sus Césares, las gradas de sus circoas, las columnas de su foro y las grandezas colosales de la Roma pontifical, la grandiosa Basílica de San Pedro, en que flotan las tres almas de Miguel Angel, la del pintor, la del escultor y la del arquitecto. Era necesario para que España renunciase á sus Cides, á sus Pelayos, á sus grandes capitanes y á sus grandes navegantes y conquistadores, que Grecia renunciase á la Maratón y Salamina, á Micéala y las Termópilas, á Honero y Fidias. No. España no puede encerrar para siempre en un sepulcro su historia, que es el gran capital de su raza; en Zaragoza y Gerona más resistencia hicieron el recuerdo de Sagunto y de Numancia que las débiles tapias alzadas en las orillas del Ebro y del Ter.

Las enseñanzas, que no son nuestras, sino de la realidad de las cosas, nos demuestran que la lanza que debemos abandonar no es la del Cid, ni la de San Fernando, ni la de don Diego de León; la lanza que debemos abandonar es la de Don Quijote.

Confesemos que España está en grandes condiciones de vida, aproximándose á la latitud ideal, gozando de una longitud privilegiada que la aproxima á los grandes puertos, y en ventajosísima posición mundial; pero reconocemos que nuestra situación y nuestra atracción geográfica no son predominantes, y que España, sin renunciar á expansiones territoriales que la misma Geografía impone y á la acción militar que la diplomacia aconseja, debe aproximarse á la vida modesta de esas naciones queridas y respetadas que se llaman Dinamarca, Bélgica, Holanda y Suiza, vida de paz y de trabajo y aún tendremos sobre esas naciones una «autolea que de todas ha de distinguirlas; y es que, iluminando el rojo y gualda de nuestra bandera, brillará el sol de nuestra historia, aquel sol que jamás se ponía en los dominios españoles».

Una verdadera ovación fué el justo tributo rendido por el público á los ilustres autores de la Memoria.

El general Azcárraga quiso asociarse al unánime aplauso, y en sentidas frases hizo un cumplido elogio de las dotes de los autores de la conferencia.

De Sociedad

En el rápido llegaron ayer de Barcelona los oficiales de Infantería señores Gestell, Villalonga, Alomar y Torres y el de caballería señor Gibert Ferrer con objeto de pasar las próximas Pascas al lado de sus respectivas familias.

En el mismo buque vinieron el primer Teniente de Alcalde don Gabriel Carbonell, el Vicario General señor Abover y los comerciantes don Guillermo Borrás y don Rafael Juan.

También llegó en el Jaime I, nuestro compañero don Pedro Ferrer Gibert.

Esta mañana saldrá para Marsella, en el vapor Miramar, el consúl alemán señor Müller.

Permanecerá ausente de esta capital un mes.

De Barcelona, en el vapor Rey Jaime I, llegaron ayer don Manuel Villalonga, doña Isabel Oliver, don Miguel Car, don Fernando de León, don Bartolomé Bosch, don Fulgencio Fernández, don José Solá y señora, don Rafael Estola y don Ramón Julibert y señora.

También llegaron en dicho buque el con sejero de la telegrafía sin hilos Mr. Magnetti, acompañado de Mr. Naval y el visita do de A Luana señor La Rosa.

En el vapor Miramar, llegó ayer de Argel, don Miguel Cardá.

Ha fallecido en esta ciudad la distinguida señora doña Carmen Melis Estades persona que en vida se captó el respeto y simpatías de cuantos la trataron y pudieron apreciar sus recomendables prendas personales.

Descansen en paz. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Por la Presidencia del Consejo de Ministros se ha concedido la medalla de oro de los sitios de Astorga, á nuestro querido amigo el concejal don Francisco Rover.

En el rápido llegó ayer de Barcelona á esta ciudad el distinguido escritor don Manuel Cavestany, cuyo viaje está relacionado con la próxima novela que va á publicar titulada «Países de Sol».

Anoche para Ciudadela salió en el vapor de dicho nombre, don Umberto López.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Belver, don Francisco Raventós, don Luis Casals, don Luis Quingles, don Jaime Sabater, don Pedro Rodmer, don Francisco Jofre, don José M.ª Mahima, don Rafael Espinós, don César Pérez, don Francisco Vila, don Miguel Simó y don Francisco Pous.

La Asociación Náutica y la «Isla Marítima»

Bajo el título de «Huelga en puerta» escribe el periódico de Barcelona, Las Noticias lo siguiente:

«A medida que transcurren los días sin que la Isla Marítima, de Palma y La Marítima de Mahón, contesten á las peticiones formuladas por las Asociaciones náuticas de esta ciudad, en favor del personal de cubierta y mándame de los vapores de aquellas Em presas, va en aumento la efervescencia entre los marinos, que persisten en su actitud de ir á la huelga si no se accede á sus pretensiones.

Los círculos marítimos vieron ayer tan concurridos como los días anteriores, comentándose con calor las noticias últimamente recibidas de Palma, segun las cuales la Isla apla ya toda contestación hasta conocer el resultado de las gestiones que practica para substituir al personal en el caso de que sobrevenga el paro.

Entre estas gestiones se dice que figuran la de haberse dirigido al Ministerio de Marina, solicitando personal de la Armada para reemplazar, si fuera preciso, al de la marina civil, y de haber comisionado á personas afectas á la Empresa, para que, con el mismo fin, reclute marinos y maquinistas en las costas Mediterráneas y del Cantábrico.

Por su parte, las Asociaciones náuticas, conocedoras de los propósitos de la Isla, han telegrafiado al presidente de la Federación de Oficiales de Marina civil de España, que reside en Bilbao, y á sus representantes en otros puertos del litoral, dándoles cuenta de los trabajos que efectúa la

FOTOGRAFIA GOMEZ

PROXIMA APERTURA PLAZA DE SANTA EULALIA

TORRONES

Fabricación especial para LA PAJARITA á Ptas. 1.50 los 400 gramos, (antes una libra), lo mejor de lo mejor, clase extra

Jijona, Alicante, Mazapán de frutas, Guirlache, Imperial, Crocan de Almendra, Cadiz, Victoria, Higo chumbo, Yema, Ojo de perdiz, Piña, Platano, Fresa, Nieve, Naranja, Cereza, Banana, Batatas de Málaga, dulces secos, bombonera, dátils y plátanos de Porto Colom. Compre Vd. en esta casa

Colmado Pajarita, San Nicolás, 6, Palma es casa de confianza que no dá nunca GATO FOR LIEBRE.

MUY IMPORTANTE: Si al estar ya el género en su casa de Vd. no fuera de su completa satisfacción, puede devolverlo y se le cambiará ó devolveremos su importe. Estas condiciones solamente puede ofrecerlas la casa que vende géneros extra.

menecionada entidad náutica, con objeto de que prevengan al personal.

La Isla Marítima continúa en su actitud de no querer establecer ninguna relación directa con las sociedades que le remitieron las peticiones de aumento de sueldo para el personal de sus buques, con arreglo á las bases que publicamos el día 6 del actual.

Ante esta actitud las dotaciones de los barcos de la Isla se mantienen firmes en la que adoptaron desde el primer momento, esto es: considerar como principio fundamental de la cuestión el reconocimiento, por parte de aquella Compañía naviera, de la personalidad y la intervención de las Asociaciones á que pertenecen.

El comandante de Marina y el gobernador civil de Palma han conferenciado reiteradamente con el director de la Isla, sin que sus gestiones hayan obtenido un resultado positivo.

La autoridad de Marina de esta provincia, á la que se dió conocimiento de las comunicaciones que las Asociaciones náuticas de esta ciudad remitieron á la Isla Marítima y La Marítima, anunciando la huelga para el día 19—ha estado estos días en Palma y parece ser que durante su estancia en aquella ciudad ha cambiado impresiones con sus entidades respecto al conflicto planteado.

Los infantes que recogimos ayer en los cuartos marítimos no permiten vislumbrar la inmediatez y satisfactoria solución del asunto, si bien se cree que no llegará á estallar la huelga.

Ayer recibió el gobernador civil un comunicado de las sociedades Asociación Náutica Española, de Barcelona; Fomento de la Marina Española y Sociedad Española de Maquinistas Navales, notificándole que en cumplimiento de la ley de huelgas ponen en su conocimiento que si en el plazo de ocho días las empresas navieras Isla Marítima, de Palma, y La Marítima, de Mahón, no aceptan las nuevas bases de trabajo que se les ha presentado, desembarcará el personal, declarándose en huelga.

Con el título de «En vísperas de una huelga» la Asociación Náutica Española dirige un llamamiento á la opinión, dando cuenta de las desconfianzas de que son objeto los marinos mercantes por parte de determinadas Empresas y de la tirantez de relaciones existente entre el personal de una poderosa Compañía y su director, tirantez que hace temer un conflicto que podría acarrear grandes perjuicios. Ante la inminencia de que éste estalle la comisión gestora de la huelga se dirige á todas las entidades y personalidades influyentes para que apoyen sus pretensiones.

Terminando diciendo la nota, que la impresión reinante entre el personal náutico es de entusiasmo, á tal extremo, que dispuestos como un solo hombre, todos los capitanes, pilotos y maquinistas dejarán sus cargos, secundados por el personal subalterno, en el preciso momento que estalle el conflicto.

Ayer por la mañana tuvimos ocasión de hablar con el señor Gobernador Civil á quien interrogamos acerca del conflicto pendiente entre la «Isla» y el personal técnico de la misma.

«Es cierto que para el caso de huelga ya se han designado maquinistas de la Armada para que embarquen en los buques de la «Isla».—

Nada sé acerca de este particular pero casi me atrevo á creer que no pa de ser cierto, pues lo único probable si llegara la huelga es que el Gobierno designe uno ó varios buques de la Armada para el transporte de la correspondencia, pues como comprenderá no es lo mismo habilitar personal para conducir un convoy ferroviario que para la navegación de varios buques.

Como anunciamos, ayer á la una de la tarde se reunió nuevamente la Junta de Gobierno de la Compañía «Isla Marítima» para continuar el estudio de las bases presentadas por las Asociaciones náuticas pidiendo las mejoras conocidas para el personal de la Compañía y acordar la contestación que debía darse á las mismas.

Asistieron al acto todos los señores que constituyen dicha Junta.

La reunión duró hasta las dos y cuarto y al terminar el Presidente don Pedro Sampol nos dijo que el acuerdo había sido dirigir á los Presidentes de las aludidas asociaciones por medio de la siguiente carta:

«Sres. Presidentes de la Asociación Náutica Española, «Fomento de la Marina Española» y de la «Asociación de Maquinistas Navales».

Muy señores míos: Recibo oportunamente las atentas cartas de Vds. fechadas en 2 de este mes y en las que se sirven concretar la petición de ciertas ventajas referentes á los Ca-

pitanes Oficiales y Maquinistas al servicio de la «Isla Marítima».

Enteré sin demora al Presidente y á la Comisión Permanente de esta Compañía Naviera quienes estimaron por razón que este asunto debía someterse á la deliberación y acuerdo de la Junta de Gobierno que al efecto fué indicada.

Mientras la aludida Junta estudia el problema planteado, se vió sorprendida por otra comunicación de Vds. sin saber, aun que debe llevar la del 9 del propio mes, en la que después de significar estrafalanza por la falta de contestación á las del día 2 manifestando, que si en el plazo de 8 días no han recibido respuesta aceptando las proposiciones en estas condiciones, aconsejaban al personal de Capitanes, Oficiales y Maquinistas el inmediato desembarque.

Cumplme ante todo significar á Vds. que no estubo jamás en mi ánimo ni en el de la Junta dejar sin contestación sus deferentes escritos, ni pudieron Vds. lógicamente inferirlo del tiempo transcurrido ya que no era excesivo el que mediaba entre el día 3 en que llegó á mis manos su primer escrito y el 9 en que consideramos que se trataba de materia que merecía serio estudio, que éste debía ser hecho por una Junta, que habían mediado dos días festivos y que se podía un acuerdo cuyo vigor no se solicitaba sino para el 1.º de Enero próximo, sin haber tampoco fijado Vds. plazo para que se adoptara la resolución deseada. Bien comprenderán Vds. por lo demás, que su último citado escrito creaba un nuevo estado de cosas y que éste requería nuevo examen y meditación.

Aparte de este particular que consideramos de interés, lamenta la Junta de Gobierno de la «Isla Marítima» que los Capitanes, Oficiales y Maquinistas, hayan ocupado innecesariamente la atención de Vds., cuando tenían el camino expedito para exponer sus aspiraciones razonadas á la propia Junta sabiendo que habían de ser amablemente acogidas y que de la buena disposición para atenderlas en cuanto fueren razonables, respondía la resolución espontáneamente adoptada hace pocos meses aumentando las retribuciones hasta con efecto retractivo. No se han regateado tampoco en estos últimos días las manifestaciones de tal actitud de parte de la Compañía de que se hizo intérprete el señor Comandante de Marina en esta Ciudad y más recientemente correspondiendo á una gestión del señor Gobernador de esta provincia se le ha manifestado el natural deseo de escuchar directamente á los interesados y resolver de común acuerdo con ellos las mejoras que las circunstancias prudentemente aconsejen y permitan, fúni co camino que consideramos indicado para solucionar prontamente toda dificultad, con mayor motivo si se tiene en cuenta que el propio personal para el que se pide la mejora no ha escrito de su parecer de que la propuesta de Vds. cuya aceptación en términos categóricos se pide ahora, con acuerdo en otro caso de aconsejar la huelga, no puede sostenerse con la generalidad de aplicación pretendida ya que se equiparan los vapores de cien toneladas con los demás de dos mil de desplazamiento, y navegaciones y servicios entre los cuales no existe similitud.

Ciertamente no es ésta la única consideración que impide á la Junta de Gobierno al aceptar las proposiciones que se continen en las aludidas cartas del día 2 del corriente, aun que hasta la concordancia en aquella para dejar patente que la vía indicada para solucionar las dificultades surgidas es la comunicación directa de los interesados, personal y Compañía, únicas perfectamente conocedoras de todos los elementos de juicio indispensables para el acierto y en relación de efectos y solidaridad de intereses que alejan toda posibilidad de rozamientos ulteriores.

Espera confiadamente esta Empresa que Vds. así lo comprenderán dada su reconocida ilustración, y en otro caso tendrá la tranquilidad que inspira la convicción de no haber provocado el conflicto, si llega á presentarse, y de haber procurado evitarlo, con los medios á su alcance.

La identificación de las tres Asociaciones por Vds. dignamente representadas, me excusa de contestarles separadamente y explica que lo haga solo por esta carta á todos dirigida, siéndome muy grata la oportunidad para ofrecerles mis respetos, quedando con la mayor consideración de Vds. afmo. S. S. Q. S. M. B. Por la Isla Marítima, el Naviero Director, Sebastián Simó.

Hablando con el señor Gobernador: Anoche hablamos de nuevo con el señor Gobernador civil de la provincia respecto al conflicto de la «Isla Marítima».

El señor Martínez de Campos con la amabilidad que le caracteriza nos dijo:

«De momento no se vislumbra solución, pero por todos los medios he de procurar que se encuentre satisfactoria antes de que llegue á efectuarse el desembarco, pasado el plazo de ocho días previamente señalado por la Asociación Náutica».

Además nos manifestó el señor Gobernador que asiente haber dirigido una comunicación al Presidente de la Junta Directiva de la «Isla Marítima» respecto al conflicto planteado. «A continuación transcribimos el documento de nuestra primera autoridad civil».

12 Diciembre 1913 Al Presidente de la Junta Directiva de la «Isla Marítima».

TELEGRAMAS

COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA

Madrid 13 a las 16:30
El Peñón y Alhucemas en igual situación. Partida sorprendente Nueva posición ocupada. Llegada del «Extremadura»...
El general Agulla fallecido

Un telegrama oficial de Melilla dice que el Peñón y Alhucemas se hallan en la misma situación. A pesar de las noticias optimistas en dichas plazas no se ha llegado aún al resultado deseado.

La policía indígena emboscada cerca de la posición de Turiet sorprendió a una partida de bandidos batiéndoles y cogiéndoles un muerto con el armamento y municiones; también les ocasionó varios heridos.

Otro telegrama de Melilla dice que después de cinco meses de laboriosas negociaciones para rescatar a Leonor Lloret ésta ha sido entregada con su hijo en la posición de Arsuat.

Las rivalidades entre los jefes y el pugilato establecido por aque- llas gestiones ha sido una de las causas que más han influido en retrasar el rescate, y ha compro- bado el éxito obtenido que nues- tra influencia en dicha kábila es efectiva.

Añade el telegrama que llega- ron a la plaza presentándose al comandante, sin más novedad. Dicen de Larache que el co- mandante general ocupó la posi- ción de Bxar Zeguilla venciendo la gran resistencia del enemigo que la abandonó con ocho muer- tos y un camello.

Nosotros tuvimos un askari de Arcila muerto, dos heridos gra- ves y uno contuso. Llegó el crucero «Extremadu- ra» poniéndose a disposición del comandante de Melilla.

Ha fallecido el general Agulla.

Que a las dos llegará el Rey y que en la estación nos veníam- os.

Aspiración de la clase media
El periódico «A B C» cuenta que la liga de la clase media as- pirará a que se la reconozca como representación de una fuerza so- cial.

Candidato para Madrid—Como ocu- rrió el disgusto del jefe de arti- llería Orduña.

Ha sido designado candidato a diputado a Cortes por Madrid el jefe de artillería señor Orduña.

Este con una comisión fué a la presidencia a visitar a Dato lle- gando dos horas de antedespacho cuando entró en la estancia el diputado republicano señor Sal- vatella.

Advertiendo Dato la visita éste se apresuró a salir al encuentro de Salvatella haciéndole pasar inmediatamente.

La comisión protestó de aque- lla postergación retirándose in- mediatamente.

COTIZACIONES

Madrid 13 a las 16:30

Interior contado	78 70
Interior fin de mes	78 90
Amortizable 5 p S	98 50
Amortizable nueve	91 25
Banco de España	456 00
Compañía Tabacalera	294 50
Francesa	5 20
Libras	26 61
Exterior	91 30

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 12 a las 24
Viaje de Muley Hafid
Ha llegado a Gibraltar el ex- sulmán Muley-Hafid al que acom- paña el doctor Maun y sus ser- vidores.

Esperaban su llegada algunos moros, y entre ellos, un consúl árabe que intentó besar los pies del exsulmán, lo cual desagradó a éste por el gran número de euro- peos que presenciaban el acto, siendo rechazado por Muley-Hafid.

Este embarcó con sus mujeres y su séquito en el vapor «Dersa» que zarpó para Tánger.

Viaje escolar

Los alumnos del catedrático don Odón de Buen emprenderán un viaje de instrucción el día 14 de los corrientes regresando a Madrid el día 22 siguiente.

Según el itinerario acordado visitarán Barcelona, Niza, Mónaco (Museo Oceanográfico) y en donde realizarán una excursión marina; Viutimilla y San Remo, Marsella, Barcelona y Madrid.

En Mónaco harán estudios en el Acuario; prácticas de Oceanografía en el vapor «Eider»; estu- dios en el Museo Antropológico; estudios botánicos; geología de los alrededores y erosiones marinas.

En Marsella visitarán el Par- que zoológico y el Museo de Lou- gehamps.

Y en Barcelona visitarán la Colección zoológica y laboratorio icológico del Parque y una ex- cursión a los alrededores.

Padres de mozos a Madrid

Dicen de Valencia que ha sa- lido para Madrid una comisión de padres de mozos inscriptos en el servicio de mar para gestionar la derogación de la Real orden de 23 de noviembre último.

Disminución de Escuelas

Ha pasado a informe del Con- sejo de Instrucción pública las instancias relativas a la disminu- ción de Escuelas Superiores de Comercio.

Las vacaciones de Pascua

Los alumnos de las Escuelas de Artes e Industrias han solicitado del ministro de Instrucción pú- blica la supresión en dicho Cen- tro de las vacaciones de Pascua por considerarse perjudicados en sus estudios.

El ministro prometió compla- ceries habiendo visto con agrado la plausible actitud de aquellos alumnos.

La Cierva a Murcia

Dicen de Murcia que es espe- rado en aquella capital don Juan La Cierva con motivo de un cono- cido pliego entre un conoci- do industrial.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministe- rio de la Guerra publica las si- guientes disposiciones:
Modificando la forma de conce- der empleos a las clases de tropa.

Disponiendo que durante los días 10, 11 y 12 de Enero próxi- mo se concentren en las Cajas de recluta los individuos compren- didos en el cupo del Reemplazo de 1913, y los que sin pertenecer al mismo deban hacerlo.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 13 a las 18
En favor del rey de Bulgaria

Sofía.—Nótase una reacción en favor del rey Fernando de Bulgaria.

Después de los graves ataques que se dirigió el «Mir», otro dia- rio la «Politika» publica un arti- culo muy documentado que tie- nde a aprobar que si el rey dió al generalísimo Savoff la orden de ataque en la segunda guerra, fué por exigencia del gabinete de entonces que preparó una in- subordinación militar, en caso de que el rey se negase.

Viena.—El «Zeit» escribe en su editorial de hoy:

«Es de alabar que al fin, la opinión búlgara haya hecho jus- ticia a las groseras calumnias que se inventaron contra el rey de Bulgaria. Danefi no está en la cárcel por un exceso de consi- deración del rey.»

Lo de Alsacia

Berlin.—Los diarios «Berliner Tageblatt», liberal, «National Zei- tung», nacionalista liberal, «Frei- sinnige Zeitung», democrata, y «Germania», católico, reclaman la dimisión del canciller Beth- mann Hollweg por haberse deja- do imponer por el militarismo.

Lo mismo opinan los importan- tes diarios de Colonia y Franc- fort, «Koelmsche Zeitung» y «Frankfurter Zeitung».

Dícese que a los soldados na- turales de Alsacia no les serán concedidas vacaciones de Navid- dad.

Como Perugia robó el cuadro «La Gioconda»,—Este será entrega- do al Embajador francés

Roma.—Telegrafían de Flo- rencia que el autor de la sustrac- ción del famoso cuadro «La Gio- conda» del Museo de Louvre de París, se llama Vicente Perugia y había vivido en París en donde tuvo ligeras condenas por em- briguez y haber cometido escán- dalos en la vía pública.

Perugia ejercía el oficio de grabador y conocía muy bien el Museo de Louvre por haber tra- bajado en el mismo.

Perugia se declaró único au- tor del robo y dijo que pudo ex- traer el cuadro de Louvre sin obstáculos. Luego lo llevó a Ita- lia y hasta hace poco lo tuvo en Florencia. Anteyar trató de venderlo a un anticuario y éste lo denunció al Director del Mu- seo de Florencia, quien advirtió de ello a la Policía.

El cuadro será llevado a Roma y entregado al Embajador de Francia en Roma.

La primera sesión del nuevo Gobierno

París.—«Le Figaro» dice que la Cámara ha dispensado una acogida glacial al nuevo Go- bierno.

«L'Antorité» dice que el nue- vo Gobierno se halla en posición difícil.

«L'Action» dice que por casual- dad el Gobierno no cayó en la primera sesión.

Escuadra inglesa en Tolón

Tolón.—Ha llegado a este puer- to la escuadra inglesa que man- da el almirante Colville proceden- te de Nápoles.

Los «Demonios de la estepa», conde- nados

San Petersburgo.—En Teka- terioshad ha terminado el proce- so seguido con los bandidos lla- mados «Demonios de la estepa», que en 1905 y 1906 aterrizaron aquella comarca cometiendo mul- titud de crímenes.

Quince de los bandidos han si- do condenados a muerte, pero les comprende el indulto concedido con motivo del centenario de Ro- manof.

Serán condenados a presidio perpetuo y cuatro condenados a la Siberia perpetuamente.

Otras 34 penas aplicadas va- rian entre dos y seis años de re- clusión.

Como fué robado y hallado el cuadro «La Gioconda».

Excelsior.—Dice que Perugia, pintor de paredes, trabajó en el

Louvre de donde se llevó el cua- dro «La Gioconda» bajo la blusa. Perugia la tuvo dos años en su domicilio de París de donde es- cribió al anticuario Geri de Flo- rencia, quien le ofreció 500 mil liras por el cuadro.

Al mismo tiempo dicho anticua- rio avisó al Director del Museo y este examinó el cuadro y declaró que era el auténtico.

Obreros españoles arrollados por un tren.—Muertos heridos

Perpignan.—Entre Banyuls y Cerbere un tren ha arrollado a tres obreros españoles que traba- jaban en la vía.

Han resultado un muerto y dos heridos graves.

Los rebeldes mejicanos ocupan Tam- pico

New York.—Dicen de el Paso que los rebeldes mejicanos ocu- paron Tampico.

Los rebeldes iban mandados por Gonzalez, hermano de Car- ranza.

El ataque fué difícil por ser el terreno pantanoso.

El socorro enviado por los fe- derales no pudo llegar, pues los rebeldes cortaron la línea fé- rrea.

Terrible ciclón

Milán.—Un terrible ciclón ha causado grandes destrozos en Lago y sus inmediaciones.

Huelga de tranviarios

Landres.—Cinco mil emplea- dos de tranvías han acordado de- clararse en huelga.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 13 a las 18

La fieta de Santa Lucía

Como de costumbre tradicional se ha celebrado la fiesta de San- ta Lucía en la capilla románica aneja a los claustros de la Cate- dral.

La afluencia de fieles ha co- menzado a las seis de la mañana. Agentes de la autoridad han de- bido cuidar del orden.

En el altar de la Santa ardió in- finidad de cirios, ofrenda de de- votos.

En la calle del Obispo se han situado multitud de ciegos pidiendo limosna, según costumbre en tal día.

Concejal fallecido

Al mediado de hoy ha fallecido el concejal de este Ayunta- miento don Eduardo Ruiz Mora- les.

El finado estaba afiliado al parti- do radical y era redactor del periódico lerrouxista «El Pro- greso».

Adornos en el Ayuntamiento

Hoy han empezado para una bri- gada de obreros las obras de adorno del Salón del Consejo de Ciento de esta Casa Consistorial, en cuyo local ha de celebrarse el banquete con que el Ayuntamien- to obsequiará a la escuadra in- glesa.

«La Veu de Catalunya», y las Man- comunidades

El diario regionalista «La Veu de Catalunya» dice que el pleito de las Mancomunidades está to- cando a su término.

Los presidentes de las cuatro diputaciones catalanas, dice, irán a Madrid la semana próxima y de allí deben regresar con el decre- to concediendo las mancomunida- des, concebido en los mismos tér- minos como lo pidieron, expre- sando fielmente la voluntad de Cataluña.

Si no lo traen habremos nos- otros de repetir con Cambó que ahora queremos más y deberiamos entonces cambiar el procedi- miento empleado y lanzarnos al camino de las aventuras, el cual no sabemos hasta donde podría conducirnos.

Nueva sociedad deportiva

Se ha constituido en esta ciu- dad una nueva sociedad deporti- va con el nombre de «Pompeya».

Se ha formado bajo el patroci- nio de los frailes capuchinos y tiene un magnífico campo depor- tivo en la calle de Casanova.

El Director de la nueva socie- dad es el capuchino Jaime de La- cot.

Mitín contra una real orden

Mañana domingo celebrarán en el Círculo de la izquierda del en- sanche un mitín los inscriptos pa- ra cumplir el servicio militar en la marina de guerra.

El objeto del mitín es protestar contra la real orden últimamente dictada en el citado asunto que previene que si los inscriptos pa- ra hacer el servicio de la armada no lo efectúan en ésta, deberán hacerlo en el ejército de tierra.

Sobre el indulto de Vicente Lacambra

De Madrid dicen que ha sido indultado Vicente Lacambra, el cual en unión de otro sujeto apodado «Nelo» mató a cuchilladas en la calle de Arclás a otro sujeto conocido por el «Aragónés».

Los tres eran unos valentones de gran fama, que cobraban el barato de todas partes y estaban al servicio de ciertos personajes políticos.

El crimen por el cual se conde- nó al Lacambra data de 8 años. BUXAREU

Espectáculos

Teatro Principal

Compañía dramática de Francisco A. de Villanueva.
Función para hoy a las cuatro y media.
—Las Cacaotas y El asno débil
—A las nueve.—El Misterio del cuarto oscuro.

Teatro Lírico

Compañía de Zarzuela y Ópera espa- ñola de Sagi-Barba.
Función para hoy a las cuatro y media.
—La Tempestad.
—A las nueve.—La Generala y Los Cade- tes de la Reiga.

Teatro Bafo

Función de cine y la saxonista Pepita Durán y la bailarína Consuelo Díaz.
Función de cine.
Círculo de Obreros Católicos
Función de cine.

Higiene razonada de la boca Crema

Parísien. Ptas. 1'50 tubo.
¿Qué hacer?
Cuando se padecen dolores de estómago, digestiones lentas, incompletas, dolor de cabeza, pérdida del apetito, tonificar y regenerar la sangre por medio del hierro y recurrir inmediatamente, al solo ferruginoso cuya reputación sea universal, al verdadero Hierro Bravais en tabletas en las que se combinan los gases y difíciles contra la acidez general y la languidez.

The Smit Cycles

PIANO CHASSAIGNE

Se vende, casi nuevo. Informar en «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Cafés-Cafés-Cafés

Torrejón sin igual
Exquisitos y aromáticos
ANTIGUA CASA LLOFRIU

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró
Expectorantes y calmantes de la TOS.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche
Colón, 25 y Porsill, 2.—Palma de Mallorca

RELOJERIA ALENARA

GUILLERMO KRUG
Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Composturas a precios económicos.
COLON, 40 Y 44
PALMA DE MALLORCA

DISPEPSIA

y enfermedades del estómago é intestinos
se curan en poco tiempo el 98 por too de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el

ELIXIR SAIZ DE CARLOS (Stomaxil)

el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones pesadas, su- ciedad de la lengua, pérdida de apetito, acedias, dolores y ardor de estómago, vómitos, cólicos estomacales, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apeti- to, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID.
Se remite por correo fofido á quien lo pide.

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

COLOMBIA

DOÑA CARMEN MELIS ESTADAS HA FALLECIDO DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS E. P. D. Su desconsolada familia, al participar á sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan eternamente encomienden su alma á Dios y asistan al funeral que se celebrará mañana lunes, á las diez y media, en la iglesia parroquial de Santa Cruz. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Mar, 26.

Importantisimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri, no. donde permanecerá el domingo y lunes días 21 y 22 de Diciembre, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados Cuadrúps y Triple Re- sultador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convalecidos que real y positivamente avejan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Esta placentamiento demostrado que el quebrado no cura con tan maravillosos bra- gueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los braqueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las derivaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en gene- ral todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA. Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma el domingo y lunes días 21 y 22 de Diciembre en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde po- drán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechan este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

OPTICA GIMMELLOS MOLDURAS

precios económicos I. LASSALLE HIJO.—25 CALLE BROSSA

misima resultó este año la festividad de la Reina de los cielos en la Parro- quia de esta villa. El templo estaba adornado con sus mejores galas y esplendientemente iluminado.

Por la mañana, a las siete, tuvo lu- gar la Misa de la Comunión que cele- bró el Rdo. don Pedro Perelló, pbro. de Manacor. Durante la misma las hi- jas de María cantaron con acompaña- miento de órgano hermosos motetes.

A las nueve y media, después de Tercia, empezó, con una concurren- cia de fieles muy numerosa, el Oficio; cantándose la Misa de *San Bonifacio* alternando el coro con el pueblo, la cual fué dirigida por el organista de la parroquia don Andrés Andreu.

El sermón estuvo á cargo del cita- do señor Perelló, quien terminó su brillante discurso implorando las ben- edicciones de la Concepción Inmaculada sobre el Clero, sobre el Ayuntamien- to y sobre todo el pueblo en general.

Terminadas las oraciones, don Juan sirvió en casa del Administrador, don Juan Estados, espiéndido refresco á la ma- yor parte de las personas que habían asistido á la función.

Por la tarde, de pués de vísperas, salió la procesión que recorrió las ca- lles de costumbre.—A.

Propaganda de Mallorca en la Argentina

En el último número del periódico «Baleares» que se publica en Buenos Aires, encontramos lo siguiente:

Secundando una iniciativa
Fomento del Turismo
El diario «La Libertad» de Rosario, hablando del folleto «Mallorca, esta- ción de invierno» ha dicho:

«Ha llegado á nuestras manos, por intermedio del señor Antonio Sureda, corresponsal de la revista «Baleares» en Rosario, un folleto titulado «Mal- lorca, estación de invierno».

Una sociedad meritoria. Fomento del Turismo, de Palma de Mallorca, lo ha editado y su trabajo merece los plácemes de cuantos gustan saber don- de esconde sus galas la Naturaleza, para aprovechar debidamente el tie- mpo cuando los negocios y las ocupa- ciones les permiten dedicarse al noble deporte del turismo.

El folleto, pequeño para contener todas las bellezas de Mallorca, se con- cernía a enumerar las más importantes adorna una bonita y falstia de Palma la cubierta é ilustra sus paginas nu- merosas fotografías.

Ha sido nombrada agente, en Bue- nos Aires, de la citada sociedad, la re- vista «Baleares».

Por su parte, el diario «La Reac- ción» en su número del 30 de octubre dice:

«Mallorca, estación de invierno».— Hemos recibido un folleto con este tí- tulo. Ostenta la portada un bonito cro- mo de Palma de Mallorca y sus paginas vienen repletas de interesantes fo- tografías.

La iniciativa del Fomento del Tu- rismo de Palma de Mallorca, bajo cu- yos auspicios se ha editado «Mallorca, estación de invierno» no deben aban- donar su campaña de propaganda ya que se trata de dar á conocer un país de espléndidos paisajes.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:
Entradas
Los vapores Ciudadela, Rey Jaime I y Miramar, procedentes de Ciudadela, Barcelona y Argel, respecti- vamente, con la correspondencia, pasaje y carga.
—De Andraitx, vapor Unión, con lastre.
—De Sóller, jabeque, Coronación de Jesús, con sal.

Salidas
Los vapores Bellos y Ciudadela, para Barcelona y Ciudadela, respecti- vamente, con la correspondencia, pasaje y carga.
Quedaron despachados:

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta horas
Concluyen en San Francisco en ob- sequio del Misterio de la Concepción Inmaculada de María: Exposición á las siete; á las diez Tercia y Misa mayor solemne en la que predicará el Rdo. P. Antonio Tomás de los Sagra- dos Corazones. Se cantará por la Señala Cantorum la misa á tres voces del Maestro Perosi, y terminada ésta se dará la Bendición Papal; por la tarde á las cuatro los actos de coro, coronilla de las doce estrellas, ejercicio dedicado á la Inmaculada, solem- ne procesión,